

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Conquistador-30-30 Bajos. Teléfono, 27

HORAS DE DESPACHO Redacción: de 7 a 10 de la noche. Administración: desde las 8 m.

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:	
País	Ph. Cs.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'50
Ultramar	2'50
Número suelto	0'05

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR) **Noticias antillanas** Madrid 19 á las 4'30 t.

Se ha iniciado una corriente favorable á la transacción entre los intereses peninsulares y los antillanos.

Tendrá por base la exclusión de Filipinas del tratado de comercio con los Estados Unidos.

Respecto á Cuba sólo se recargarán las harinas importadas con bandera extranjera, en cantidad equivalente al gasto total del transporte que necesitan las harinas nacionales para llegar á las Antillas.

Dos decretos

Madrid 19 á las 4'50 t.

S. M. la Reina ha firmado los Decretos concediendo el título de Marquesa de Alonso León á la señora de D. Cristino Martos y ascendiendo á Teniente general por la vacante del Sr. Ruiz Dana, al general de división Sr. Moltó.

Un siniestro

Madrid 19 á las 5'10 t.

El vapor *Utopia* que conducía á bordo 847 emigrantes italianos, según telegrama de la Lina, procedente de Italia y con rumbo á Norte América, chocó en aguas de Gibraltar con un acorazado de guerra inglés yéndose á pique y ahogándose quinientas personas.

Parece que á consecuencia de este hecho la corbeta de guerra sueca *Feyá*, perdió treinta marineros que se arrojaron al mar heroicamente para salvar á los naufragos del *Utopia*. El agua ya ha arrojado muchos cadáveres á la costa de la Lina.

Consejo de Ministros

Madrid 19 á las 5'40 t.

A las dos de esta tarde se han reunido los Ministros en Consejo.

Parece que ultimarán la combinación de Gobernadores y los estudios sobre el reglamento para el matrimonio civil.

El crimen de la calle de la Justa

Madrid 19 á las 6 t.

El Jurado ha dictado el veredicto de inocuidad á favor de la procesada Claudia Martínez. Se la ha puesto en libertad.

El juzgado procederá á instruir nuevo sumario.

La venta

de montes de Galicia

Para demostrar que los pueblos empiezan á convenirse de la necesidad de conservar los montes públicos y que el Estado, sin embargo, continúa su obra de destrucción, sin hacer caso á gritos de protesta y á lágrimas, tomamos de un periódico gallego, *La Concordia* de Vigo, el siguiente artículo, que demuestra cuanto preocupa allí la atención pública esta importantísima cuestión, mirada hasta hace poco con cierto desdén.

Con motivo de estar anunciada la venta de algunos montes en la provincia de Orense por la cantidad de 27.000 pesetas, discute la prensa regional si es ó no conveniente para Galicia la enajenación de esos montes.

La *Voz* de la Coruña cree que esa venta va á arrancar muchas lágrimas en Galicia y á ser causa de no pocos crímenes que tendrá á su cargo el ministro de Gracia y Justicia, permitiendo gravísimos y cometidos por pobres gentes, que han de costar más al Estado que lo que hoy le produce la venta de los montes.

Otro periódico coruñés, *El Telegrama*, escribe sobre este punto lo siguiente:

«Si es verdad que toda esa inmensidad de montes se venden solamente por 27.000 pesetas y éstas pagadas á plazos, lo regular es que los Ayuntamientos en cuyo territorio estén enclavados los adquieran, con lo cual los que resultan perjudicados los pueblos resultarán favorecidos obteniendo algún terreno más común de vecinos. Porque es preciso comprender que además de los montes de propiedad particular, existen montes que pertenecen al Estado y común de vecinos.

Se trata de éstos ó de aquéllos? Si se trata de los del Estado, es decir, de una parte que sólo nos exceptuamos de la desamortización hasta 1.º de enero de 1889, resulta que no son ni pueden ser de aprovechamiento comunal, y poco pueden importar á los vecinos de la propiedad cambio de dueño. Al contrario, les favorecería como ya hemos dicho, que los Ayuntamientos los adquieran y las convirtiesen

en comunales á fin de que el disfrute de su aprovechamiento, sin perjuicio de la intervención en cuanto á maderas, aguas, puentes, molinos, herrerías, caseríos, casa... etc., etc., pudiera garantizar la equidad.»

Si duda alguna debe tratarse de montes de esa clase, puesto que la prensa de Orense afectada más de cerca por esa venta nada ha dicho sobre ella, lo cual nos hace suponer que lejos de ser perjudicial para los pueblos de aquella comarca les producirá beneficios.

Si, por el contrario, esa venta se refería á montes comunales, entonces la cosa variaba, porque los pueblos tienen esos montes como agría abierta para que los pobres aprovechen en una ú otra forma sus productos espontáneos y su enajenación significaría su ruina y la miseria de innumerables labradores.

Pero esto—como dice muy bien *El Telegrama*—no lo consideramos verosímil ni probable, y aun llegando, que no llegará, el día en que eso suceda, no habia capitán bastante rico que por gusto y á sabiendas arrojara su dinero en un pozo sin fondo, que no otra cosa sería comprar una propiedad que seguirá siendo siempre de todos, aunque se intentara cerrar y guardarla con regimientos enteros de caballería.

A pesar de todo, sería conveniente que la prensa de Orense nos dijera que clase de montes son los que están anunciados en venta en aquella provincia.

Es un punto este que conviene aclarar.»

Windthorst

No hace mucho que el jefe del Centro Católico del Reichstag alemán, Windthorst, que acababa de morir, recibía de todos los puntos del imperio innumerables felicitaciones por haberse retirado en los ochenta años. Estaba reciente por aquellos días el triunfo conseguido por el viejo líder de los católicos en la restitución de los *sperrgelder*, ó sea de los bienes confiscados á la Iglesia. Esta ha sido su última victoria, lograda por cierto en una lucha de intereses religiosos y políticos, en el famoso *Kulturkampf*, en que el vencido fué nada menos que el Canciller de Hierro, Bismarck.

En Berlín solían llamar familiarmente á Windthorst *Su excelencia chica*, por lo exiguo de su estatura y su aspecto débil y apocado. Pero cuando llegaba la hora de las grandes debates, *Su excelencia chica* crecía, se agigantaba, ponía en juego todos los recursos de la elocuencia, y al cabo hacia temblar á muchas Excelencias grandes. Nunca tuvo Bismarck en el Parlamento adversario tan temible como aquel hombrecillo débil y de exterior insignificante, que sacaba de sus casillas al coloso, y á lo mejor hacia fracasar sus planes políticos. Con una constancia inquebrantable, Windthorst se opuso á casi todas las soluciones de la política bismarckiana, combatió la ley de excepción contra los socialistas, la prolongación del régimen dictatorial en Alsacia-Lorena, el matrimonio civil, y, como éstas, todas las leyes centralizadoras que tendían á robustecer la autoridad del imperio.

Disfrazado *Kulturkampf*, ó sea la guerra religiosa, el candilillo de los católicos fué infatigable. Su oposición se hizo cada día más ruda; al cabo, el canciller se vio obligado á transigir, y por sucesivas gajalaciones el gose á la restitución de los *sperrgelder*, propuesta no ha mucho por el Ministro Gosler. Bismarck dijo un día: *no vemos á Canosa*; pero, á pesar de esta arrigante afirmación, á Canosa ha ido por fin el imperio, como Enrique IV, y á ello contribuyó en primer término la perseverante energía de Windthorst, que no quiso ceder ni aun en los momentos en que algunos obispos alemanes, temerosos de perderlo todo, se inclinaban á un acomodamiento.

Windthorst había nacido en 1812, en Kaldenohf, cerca de Osnabruck. En su primera juventud pensó en dedicarse á la carrera eclesiástica, pero luego cambió de vocación, y, en vez de estudiar Teología, estudió Derecho en Heidelberg. Su carrera fué rápida: diputado de la Cámara hannoveriana en 1849, ministro de Justicia de aquel reino en 1851, cuando aun no había cumplido cuarenta años, todos sus esfuerzos tendieron á hacer triunfar en la corte la influencia católica. En su segunda campaña ministerial de 1862 á 1865, contribuyó á la aproximación política de Hannover á Austria. Comenzó con la consecuencia que esto tuvo después de la guerra de 1866: la anexión de Hannover á la potencia vencedora. Este fué el gran error político de Windthorst, error en que debieron entrar por mucho sus creencias religiosas, que le inclinaban, naturalmente á la católica Austria más que á la luterana Prusia.

Desde la anexión de Hannover, Windthorst ha sido el jefe de la oposición hannoveriana tan

to en el Landtag prusiano como en la Asamblea de Alemania del Norte, y después en el Reichstag del imperio. El catolicismo y Hannover han sido los dos grandes amores de Windthorst, las dos causas á que ha consagrado todos sus esfuerzos. Si los modernos hombres políticos ostentaran una divisa como los caballeros de la Edad Media, la de Windthorst hubiera debido ser: «Por Dios y por la patria.»

En la actualidad, el Centro Católico era el árbitro del Parlamento alemán, donde su apoyo podía dar la victoria á cualquiera de los otros partidos. La muerte de Windthorst es para este partido una gran pérdida, pues difícilmente podrá encontrar un jefe digno de suceder al antiguo ministro hannoveriano.

Fernando Poo

Una carta de Fernando Poo, inserta en *El Liberal* refiere lo mucho que la colonización y los intereses españoles en las islas, como en los territorios del Golfo de Guinea deben á la Compañía Transatlántica, que ha comprado terrenos, iniciado cultivos, establecido factorías y abierto caminos para promover en aquellas fértiles regiones la riqueza y la inmigración española.

En la misma carta se rectifican, en los términos que verá el lector, conceptos equivocados de los periódicos nacionales que, impulsados sin duda por el patriotismo, suponen á cada paso conflictos que no existen, y ataques á nuestro pabellón que no se han verificado.

Dice así esta parte de la carta de *El Liberal*: «Ni en aquel río (el Muni) ni en parte alguna se arriaron las banderas españolas, bajo la presión de los cañones franceses: ni por buques de guerra (porque no los había y porque jamás lo hacen), ni siquiera por el vapor mercante *Fernando Poo*, porque, á pesar de las severas instrucciones del señor marqués de Comillas para que se evitara todo con la mayor prudencia, éstas no llegan á impedir que se rechace la fuerza cuando no tiene más que el carácter de tal, ya proceda de servidores de Brazza ó de las tribus salvajes.»

Todos los manejos empleados hasta hoy para impedir el comercio español han resultado infructuosos ante la resuelta actitud de los factores y empleados españoles, que fuertes en su derecho y amparados ya por los buques de guerra, escuadra, prosiguen sus trabajos dentro de los límites establecidos. Prueba de ello es la factoría española de Isla Grande, ó Ebouge, próxima á la embocadura del río *Noya*, afluente del Muni, la que, si se consigue que se castigue á los factores franceses que venden descaradamente fusiles de pítón y se les afaja en cierto camino emprendido para sobornar á los tratantes de otras Compañías, será en breve más importante que la central francesa instalada en Punta Botik. Ya en el mes pasado se les han cogido fusiles, y sobre este hecho hay abierta sumaria por la autoridad española.

«No nos inspiran miedo los cañones—añade el correspondiente—pero sí el cobije y la mentira». Hasta tal punto influyen el exceso de celo y la manía persecutoria de que una parte de la prensa de la metrópoli hace sistemático alarde, tratándose de nuestras colonias é intereses en África.

NOTICIAS

Del Extranjero

El marqués de Salisbury ha propuesto al Gobierno de los Estados Unidos someter al arbitraje del Rey de Bélgica la cuestión relativa al mar de Behring.

El Gobierno norteamericano no ha contestado aún; pero se cree que la proposición de Inglaterra será aceptada.

Dicen de Marruecos que Sid Mohamed Ben-Abdesad es el que hasta ahora tiene más probabilidades de ser nombrado gobernador de Tang-er.

Se dice también que este funcionario formará parte de la Embajada que el Sultán se propone enviar á Madrid, y que se ha de embarcar en el acorazado español *Pelayo*.

De las Islas

Menorca

La Delegación de Hacienda de esta provincia, revocando un fallo de la Alcaldía de Valcarlos, ha dicho que el pago de las reses que se sacrifican para el consumo, no está sujeta al pago del impuesto de Consumos y que se devuelvan las cantidades cobradas indebidamente por dicho concepto.

La Alcaldía de Mahón había sujetado la sangre al pago del impuesto, como carne fresca.

Los quintos que procedentes de la Península llegaron á dicha ciudad en la mañana del viernes último á bordo del vapor-correo *Puerto Mahón*, han sido ya equipados y empezado su instrucción militar.

En la tarde del lunes volvió á la Colárega la draga *Alonso*, con el fin de seguir dragando en dicho punto.

El Ilmo. Sr. Obispo de Menorca pasó el bordo del acorazado *Pelayo* al objeto de visitar al Contra-Almirante Sr. Butler, siendo recibido en el portadón del buque con los honores de ordenanza. A su salida fué saludado con once cañonazos.

En la tarde del domingo se cayó al mar frente á la ciudad un niño de corta edad, el cual fué salvado por el hijo de D. Mauricio Tercero.

Ha obtenido el título de Maestra en la Escuela Normal de Lérida la señorita D.ª María Sintet Tataruill.

De la Capital

A hora de itinerario fondó ayer por la mañana el vapor-correo *Nuevo Mahón*, conduciendo la correspondencia y pasajeros.

El día de ayer tuvo abundantes alternativas de nubes y de sol: en esta última afección los rayos sentíanse sumamente arduos, preocupados, según pronóstico antiguo y vulgar de lluvias.

En efecto: aunque de un modo suave y poco abundante sobrevinieron á cosa de las cinco y cuarto de la tarde continuando del mismo modo durante gran parte de la noche.

Los reclutas del regimiento de Filipinas á las diez de la mañana asistieron ayer á misa en correcta formación á la iglesia del Hospital siguiendo á la cola de la tropa libre de servicio.

La banda de cornetas se componía solo de diez y la música reunía 25 músicos y los del ruido, que con el Maestro sumaban 30 en número redondo.

La música municipal de Barcelona cuenta con 80 músicos, de modo que hoy lo que se tiene en los regimientos de infantería por cuerpo de música es tan exiguo, que apenas hay por donde cogir.

La disciplina, el mucho estudio y la acertada dirección que tienen de ordinario (la de Filipinas, al menos) suple hasta cierto punto la falta de número que hay en ellas.

Creemos que por el Ministerio respectivo debiera atenderse un poco más á este ramo de la milicia, al cual concedemos nosotros mucha importancia.

Ayer por la mañana se hloieron á la vela, una vez abonanzado el tiempo tres de los buques de esta matrícula que tuvieron que volver atrás hace algunos días á consecuencia del temporal que se desencadenó en la mar.

Una sección de magistrados de esta Audiencia y representantes del Ministerio Fiscal, saldrán de esta capital para la isla de Menorca el día seis de Abril próximo, para constituir allí el tribunal que ha de ver cinco causas en juicio oral y dos por Jurados.

Parece que ha sido descubierto el autor de la sustracción verificada en la Imprenta de nuestro amigo Sr. Colomat recuperándose buena parte de la cantidad robada.

Lo celebramos.

Personas curiosas tuvieron ayer ocasión de observar que los parajes céntricos de esta población y también por los barrios apartados eran muy numerosos los orjidos y sirvientas que circulaban llevando sendas bandejas llenas de bizcochos, ó bien ensaimadas de todas clases y tamaños, botellas, pasteles, ramilletes de pastelería y confitería, dulces, buñuelos y otros mil objetos comestibles, apetitosos todos y capaces de instigar la gula aun de los más sobrios y templados.

Supónese, prudentemente considerando, que eran regalos con que se obsequiaba á aquellos cuya fiesta onomástica se celebra á ayer, y como justamente el nombre del Santo Patriarca es el que más abunda en estos moradores, de aquí que los regalos con que es costumbre agasajar á los que *hacen fiesta* fueran también mucho más numerosos que en cualquier otra fiesta que se celebre durante el año.

BOLETÍN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data including barometer, thermometer, and wind direction.

De La Puebla á Manacor: á las 7:45 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:45 mañana, 5:25 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alouida.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alouida.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alouida.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of market quotations for various goods like credit, exchange rates, and bonds.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for the month of March, showing dates and events.

FERRO-CARRILES DE MAJORCA

De Palma á Manacor y de Manacor á la Puebla á las 7:30 mañana y 5:15 tarde.

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

Con encuadernaciones de búfalo, marfil, piel de Rusia y Australia, concha, nácar, madera, gelatina, cartones, imitaciones de marfil, búfalo, concha, etc., varios metales y diferentes materias.

DEVOCIONARIOS REINA REGENTE

Se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

CHOCOLATE

de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero.

Precios por libra de 400 gramos

Plata: 1:25, 1:50, 2:00 y 2:50 según calidad.

Se fabrica á gusto del consumidor, con mayor ó menor cantidad de azúcar ó canela y á la vainilla ó sin ella.

Se admiten encargos que se sirvan á voluntad de la persona que tenga á bien hacerlos.

Se elabora y expende en la Droguería de José Juan (NUEVA) Marina 20, 22 y 24 frente al Huerto del Rey, Mar 23.

A los Vinicultores

Se desea vender dos toneles de roble que tienen una cabida de 200 cuartines cada uno (50 Hectolitros), tres cubas botes congradados de los cuales tienen 200 cuartines de cabida (50 Hectolitros) y los otros 100 (25 Hectolitros) y otros toneles de menor cabida hallándose todo en buen estado.

Darán razón en la calle de Cererols n.º 21.

Subasta voluntaria

El día 14 de Abril de este año á las doce de la mañana, en la Notaría de D. Guillermo Sancho (Montenegró 24) se venderá en publica subasta en la postura acomodada á los vendedores, una casa compuesta de tienda con corral, tres pisos y otras dependencias situada en esta ciudad calle del Socorro números 39 y 37, con arreglo á las condiciones que con los títulos de propiedad están de manifiesto en dicha Notaría.

LÍNEA REGULAR

de Vapores Transatlánticos

De E. PI Y C.º

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos.

Viaje directo sin escalas en la Península. Para Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, y Ponce saldrá el 20 del actual el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Cristóbal Colon

de 3,500 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á Sans hermanos, Conquistador, 7, Palma.

Nota: La carga debe remitirse á Barcelona en el vapor del martes 17; siendo de cuenta de la Empresa los fletes hasta dicho punto y gastos de trasbordo.

A los Agricultores

La Mútua Agrícola

Sociedad mútua de señores contra el pedrisco establecida en Barcelona, Escudellers 77 y 79.

Asegura contra el pedrisco toda clase de cosechas.

Para informes D. Ernesto Frau, Sagrera 15.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas, otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (conautivas). El Enolatur Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El Enolatur Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo solo ni las aguas sulfúreas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolatur Padró.

Depositarlo en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

TIENDA DE LAS MONJAS

FEDERICO ALABERN

Géneros negros han sido siempre especialidad de la casa.

Géneros negros granadinas y armures.

Géneros negros merinos, casemires y velo de religiosa.

Géneros negros mantillas, chales y velos.

Géneros negros sedería negra para vestidos en su inmensa variedad de clases y precios.

25 Calle de las Monjas 25

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el señor Ingeniero Agrónomo de la provincia, para combatir el «mildew».

A Pesetas 50 los 100 Kilogramos

Droguería La Baleárica, de Antonio Bannasar, calle de la Marina, número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

Nota.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero.

AGUAS NATURALES DE EL VICHY-CATALAN

Representante por estas islas, EL CENTRO FARMACÉUTICO. Hallábase de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales.

Avanzaban á las aguas extranjeras de en identidad en la cura de las ACIDIDADES, DISPEPSIAS, GASTRICISMOS POR ABUSOS ALIMENTICIOS, CONGESTIONES CRÓNICAS DEL HÍGADO, BAZO Ó MATRIZ, resultando inmejorables para devolver el APETITO en las convalecencias de toda enfermedad que de él carecen.

Los médicos de más fama dan ya la preferencia al VICHY CATALAN.

Estas aguas solo pueden emplearse así como mezcladas en el vino, la leche ó cerveza.

Baños de la calle de los Huertos

Quedarán abiertos el 20 de los corrientes desde las 3 de la mañana á las 2 de la tarde.

Depósito de leñas

En este depósito hay leña de olivo para estufas, coladas y fabricas, etc. sirviéndose á domicilio á precios reducidos. Para más informes dirigirse al mismo depósito ó á la Agencia del Ferro-carril calle de San Miguel.